

BAB V

KESIMPULAN

5.1 Kesimpulan

Berdasarkan hasil analisis yang telah dijelaskan sebelumnya, maka pada bagian yang terakhir ini, terdapat beberapa kesimpulan mengenai faktor-faktor yang mempengaruhi hasil produksi sandal di Desa Cijalingan Kecamatan Cicantayan Kabupaten Sukabumi. Beberapa kesimpulan itu diantaranya:

1. Efisiensi penggunaan faktor-faktor produksi sandal di Desa Cijalingan Kecamatan Cicantayan Kabupaten Sukabumi belum mencapai efisiensi optimum. Berdasarkan hasil analisa efisiensi produksi ketiga faktor produksi memiliki nilai efisiensi produksi yang tidak sama dengan 1, hal ini membuktikan bahwa ketiga faktor produksi ini belum mencapai penggunaan faktor produksi pada tingkat optimum sehingga penggunaannya perlu ditambah atau dikurangi.
2. Tingkat skala produksi sandal di Desa Cijalingan Kecamatan Cicantayan Kabupaten Sukabumi berada dalam kondisi skala usaha yang meningkat (*Increasing returns to scale*). Hasil pengujian efisiensi teknik terhadap faktor produksi sandal di Desa Cijalingan Kecamatan Cicantayan Kabupaten Sukabumi diperoleh nilai efisiensi teknik lebih dari 1. Nilai efisiensi teknik sebesar 1,007044 ($E_p > 1$). Artinya setiap masukan 1 satuan unit input faktor produksi maka hasil produksi sandal di Desa Cijalingan akan meningkat 1,007044 kali dari hasil produksi yang sekarang.

5.2 Saran

Saran yang dapat penulis berikan adalah :

1. Untuk dapat meningkatkan tingkat efisiensi ekonomi yang lebih tinggi, mengingat adanya faktor-faktor yang perlu ditambah atau dikurangi sehingga diperlukan adanya aturan penggunaan sarana yang tepat.

Untuk mencapai efisiensi optimum penggunaan modal harus ditambah, hingga mencapai 7609,11 atau rata-rata setiap pengusaha harus mengeluarkan biaya modal sebesar Rp 7.609,11, penggunaan tenaga kerja harus ditambah hingga mencapai 5017,5 atau rata-rata setiap pengusaha harus mengeluarkan biaya untuk tenaga kerja sebesar Rp 5.017,5, dan penggunaan teknologi dalam hal ini biaya pemeliharaan teknologi harus dikurangi hingga mencapai -128564,2 atau rata-rata setiap pengusaha harus mengurangi biaya pemeliharaan untuk teknologi sebesar Rp 128.564,2.

2. Tingkat skala produksi usaha Sandal di Desa Cijalingan Kecamatan Cicantayan Kabupaten Sukabumi berada dalam kondisi skala usaha yang menaik (*increasing returns to scale*) untuk itu skala hasil produksinya harus ditingkatkan dengan cara menambah penggunaan faktor-faktor produksi sandal sehingga usaha produksi sandal di Desa Cijalingan Kecamatan Cicantayan Kabupaten Sukabumi berada pada tingkat skala produksi yang konstan (*constant returns to scale*). Untuk faktor produksi modal bisa dilakukan dengan menambah penggunaan bahan baku Karet/Sepon, Lem, Simplek, Latek, Rol pita,

Pencuci, Bahan Alas, tanpa mengurangi kualitas dan kuantitas hasil produksi. Untuk tenaga kerja bisa dilakukan dengan cara menambah jumlah tenaga kerja atau jumlah hari kerja serta jumlah lamanya waktu kerja sehingga para pekerja akan jauh lebih efektif dalam melakukan pekerjaan mereka. Dengan cara-cara tersebut maka produksi sandal akan mengalami peningkatan. Untuk Teknologi dalam hal ini biaya pemeliharaan teknologi, bisa dilakukan dengan cara mengurangi biaya pemeliharaan mesin-mesin. Pemeliharaan mesin-mesin bisa dilakukan secara manual dengan begitu biaya pemeliharaan teknologi dapat ditekan dan produksi sandal pun akan menghasilkan produksi optimum.

